

GOTTESDIENSTE

SONNTAG, 10. August

Lesung 1: Weish 18,6-9

Lesung 2: Hebr 11,1-2.8-19

Evangelium: Lk 12,32-48

10.15 Messfeier

Pfarrcafé

DIENSTAG, 12. August

10.00 Gottesdienst im Sozialzentrum

MITTWOCH, 23. August

9.00 Messfeier

anschließend Kaffee im Pfarrsaal

FREITAG, 15. August

Lesung 1: Offb 11,19a; 12,1-6a.10ab

Lesung 2: 1 Kor 15,20-27a

Evangelium: Lk 1,39-56

10.15 Messfeier mit Kräutersegnung

Gestaltung: Pfarrcaritas

Bitte bringen Sie ihre Sträußchen und
Kräuter mit zum Gottesdienst

SONNTAG, 17. August

Lesung 1: Jer 38,4-6.7a.8b-10

Lesung 2: Hebr 12,1-4

Evangelium: Lk 12,49-53

10.15 Messfeier

Pfarrcafé

Dienstag, 19. August

10.00 Uhr Gottesdienst im Sozialzentrum

Mittwoch, 20. August

9.00 Messfeier

anschließend Kaffee im Pfarrsaal

SONNTAG, 24. August

Lesung 1: Jes 66,18-21

Lesung 2: Hebr 12,5-7.11-13

Evangelium: Lk 13,22-30

10.15 Messfeier

Pfarrcafé

Ansprechperson bei Beerdigungen:

Pfr. Rainer Büchel, Tel. 0676/83 240 81 34

INFORMATIONEN UND TERMINE

Die Vorabendmesse findet im Sommer um 18.30 in der
Pfarrkirche Götzis statt.



Kräuterweihe
Maria Himmelfahrt

15. August 2025

10:15 Uhr Messfeier in
der Pfarrkirche Altach

Gestaltung: Pfarrcaritas

Pfarrverband am Kumma startet am 1.9.2025

Im September 2025 startet der „Pfarrverband am Kumma“, d.h. die Pfarren Götzis, Altach, Koblach und Mäder werden in gewissen Bereichen vereinigt. Seit Jänner 2025 laufen verschiedene Vorbereitungen.

Was bedeutet der „Pfarrverband am Kumma“ für die Pfarre Altach?

Die vier Pfarren Altach, Götzis, Koblach und Mäder arbeiten in Zukunft stärker zusammen. Priester, hauptamtliche Laien und Ehrenamtliche übernehmen gemeinsam Verantwortung für das Pfarrleben. Jede Pfarre bleibt aber weiterhin in ihrer Eigenständigkeit bestehen, damit die Kirche nahe bei den Bedürfnissen der Menschen sein kann.

Warum ist dieser Schritt überhaupt notwendig?

Der Priestermangel wird leider immer akuter. Es ist daher wichtig, schon heute Strukturen zu schaffen, die es uns künftig erlauben, auch mit weniger Priestern auszukommen und das pfarrliche Leben trotzdem lebendig zu gestalten. Durch den Wechsel von Pfr. Romeo Pal ins Leiblachtal mit 1. September 2025 kommt dieser Pfarrverband am Kumma nun zur Umsetzung.

Was wird sich grundlegend ändern?

Es wird – wie wir es jetzt schon kennen – nicht in jeder Pfarre ein eigener Priester vor Ort sein können. Ein Priester wird für den gesamten Pfarrverband als „Moderator“ zuständig sein. Ein zweiter Priester wird zur Verstärkung v.a. für Gottesdienste und Seelsorge da sein. Die Gottesdienstordnungen an Sonn- und Feiertagen und Jahrtagen kann damit vorerst bleiben wie bisher. Außerdem wird es in jeder Pfarre eine/n Gemeindeleiter/in geben, diese Person wird das Gesicht der „Kirche vor Ort“ sein.

Wer wird diese Funktionen übernehmen?

Für die Gesamtleitung des Pfarrverbands wird unser Pfarrer Rainer Büchel als Moderator beauftragt. Kaplan Gabriel Steiner wird als zweiter Priester zumindest noch für ein Jahr zur Verfügung stehen. Unsere Pastoralassistentin Heidi Liegel hat sich bereit erklärt, die Gemeindeleitung in der Pfarre Altach ab 1. September 2025 zu übernehmen. Sie hat dazu bereits eine eigene Ausbildung absolviert. Matthias Nägele wird wie bisher im Sozialzentrum und im Pauli Haus als Heimseelsorger tätig sein. Neben der unmittelbaren Verantwortung in der jeweiligen Pfarre übernehmen aber auch alle Teammitglieder pastorale Mitverantwortung für den gesamten Pfarrverband.

Welche Vorteile kann der Pfarrverband für Altach bringen?

Durch die Zusammenarbeit über die Pfarrgrenzen hinaus kann jede Pfarre von den unterschiedlichen Stärken in der Region profitieren, das soll vor allem Entlastung und Bereicherung bringen (z.B. bei der Öffentlichkeitsarbeit, Firmung oder bei gemeinsamen Veranstaltungen). Mit unseren vielen Arbeitskreisen und Ehrenamtlichen wird die Pfarre Altach einiges beitragen können. Gemeinsam können wir aber auch neue Wege finden und gehen, unseren Glauben lebendig zu leben.

Einladung zum Festgottesdienst

Einführung von Dipl. PA Heidi Liegel als Gemeindeleiterin durch Pfr. Rainer Büchel
am Sonntag, 7. September, um 10:15 Uhr

Hoffnung pflanzen - Zukunft gestalten

Im Rahmen dieses Gottesdienstes wird Pastoralassistentin Heidi Liegel als unsere neue Gemeindeleiterin beauftragt.

Als lebendiges Symbol für Hoffnung, Neubeginn und Zusammenhalt pflanzen wir einen Baum.

In einer Zeit voller Herausforderungen setzen wir damit ein Zeichen: für unsere Umwelt, für kommende Generationen und für das Vertrauen in eine gute Zukunft.

Musikalische Gestaltung: Kirchenchor unter der Leitung von Anita-Flurina Ströhle
Anschließend Agape Deluxe mit der Diatonischen Gruppe des Akkordeonclubs Altach

Du/Ihr seid herzlich dazu eingeladen!



Für den Pfarrgemeinderat: Gerhard Frontull und Pfr. Rainer Büchel